

# L'HISTOIRE DES INDUSTRIES

## Jean Cartier remonte le temps industriel

**SAINTE-GENEVIÈVE** Jean Cartier est revenu sur les industries qui se sont développées dans la commune les siècles précédents. Cette conférence a été accompagnée d'une exposition.

C'est Beritza Ziegler, adjointe à la communication, excusant l'absence de Mme la maire retenue par ailleurs, qui a ouvert ce vendredi 9 février la conférence tenue par Jean Cartier sur les industries à Ste Geneviève.

Une première pour ce type de manifestation culturelle, qui, comme l'espère Mme Ziegler, en amènera bien d'autres. En effet, comme elle l'indique dans son préambule, en faisant les recherches nécessaires à la documentation de cette conférence, il a été découvert qu'il y avait énormément d'entreprises concernées. « La raison d'être d'une conférence, ajoute Mme Ziegler est de faire traiter en profondeur par un conférencier, un sujet qui est soit sa spécialité, soit sa passion, soit un sujet auquel il porte un intérêt particulier... et ce soir c'est l'ensemble de tout cela ! »

Et elle évoque une multitude de chercheurs qui ont rassemblé une véritable banque de données qui vont être transmises par Mr Jean Cartier, qui s'emploie depuis des années à éveiller la curiosité du grand public. A plus de 80 ans, il reste l'infatigable passeur de connaissances et d'émotions qui l'ont amené à créer le GRECB, (Groupe de recherches et d'études de la céramique du Beauvaisis).



Beritza Ziegler a remercié Jean Cartier pour son travail qui met en valeur les différents savoir-faire de la commune au fil des siècles.

C'était en 1967...

L'avantage d'une conférence telle que celle-ci termine Mme Ziegler c'est que chacun peut apprendre mais aussi conter ou faire connaître des anecdotes, ou poser des questions sur des objets qu'ils ont récupérés. Nous sommes là pour bavarder, échanger.

der, échanger.

Elle tient à remercier les pourvoyeurs d'information qui ont aidé à la réalisation : Les familles Hoguet, Toutan, Gaudy, Chevalier, Prudhomme, Remond, Barbier, Chartier... Conjointement, une superbe exposition d'objets fournissait

un support visuel aux informations délivrées par Mr Cartier.

### OBJETS EN NACRE, INSTRUMENTS DE MUSIQUE, THERMOMÈTRES

On y voyait ainsi des exemples de boutons, d'objets en nacre, d'instruments de musique et de thermomètres, représentatifs du passé industriel de la commune, en effet, Sainte-Genève a connu une importante activité de tabletterie, puis s'est spécialisée dans la fabrication de corne et d'éventails, puis à partir de 1835 dans la production de brosses à dents et de boutons. Mr Cartier explique l'organisation dispersée, particulière, et donc quasi artisanale des nombreux ateliers, tenus par des agriculteurs du pays de Thelle pendant leur période de non activité. Anecdote aussi l'histoire de Mr Magnien, un ex-prisonnier de guerre, qui fit venir d'Allemagne vers 1927, trois souffleurs de verre spécialistes en thermométrie médicale. Ces souffleurs formèrent les ouvriers français au soufflage ainsi qu'à la gravure. L'usine a employé jusqu'à une trentaine d'ouvriers et a définitivement cessé de fonctionner en 1951.

## La soupe, un moyen de partager aussi des contes



### PONCHON

Samedi 17 mars à Ponchon la salle était presque trop petite pour recevoir les amateurs de soupes et de contes venus retrouver selon un rituel désormais bien établi Catherine Roze qui leur a conté quelques jolies histoires, dont certaines en picard. Pour y participer, il fallait se munir d'un bol et d'une cuillère. Pas moins de sept soupes différentes concoctées amoureusement par les bénévoles étaient proposées. Le froid glacial de ces soirées de mars se conjugue à merveille avec la chaleur et le réconfort d'une assemblée conviviale, heureuse de se retrouver pour partager de bons moments, de bons mots, et de bons plats. « Ce soir ce sera des histoires

Les spectateurs ont pu déguster une bonne soupe tout en écoutant des contes.

de ma grand-mère, de poissons, d'un pauvre gars qu'a point de chance, et, du roi des oiseaux... » confie Catherine Roze. Des textes réarrangés par elle-même, qu'elle rode d'abord en famille et avec des voisins avant que de venir les présenter à Ponchon, ville où elle fut enseignante pendant des années. Bien que n'exerçant plus, elle continue d'entretenir d'excellentes relations avec les Ponchonnois, qui le lui rendent bien. Ponchon Nature, propose aussi d'autres activités orientées vers la nature, sa protection et sa découverte. Avis aux amateurs de marche suivez les dates fixées pour les prochaines randonnées de Ponchon Nature.

## Un vrai premier week-end printanier chargé

### PAYS NOAILLAIS

#### LE DÉLUGE : BAL COUNTRY LE 25 MARS

L'association sportive et culturelle du Déluge vous propose son bal country, le 25 mars prochain, de 14h30 à 19h30, à la salle Jean-Bailly. Vous pourrez passer un bon moment de détente avec Francky. Réservation auprès de Jacqueline Heno, tel : 06 76 30 04 58.

#### LABOISSIÈRE : DÎNER RÉUNIONNAIS LE 7 AVRIL

Le petit Bichique réunionnais organise le 7 avril prochain un dîner dansant réunionnais à la salle des fêtes de Laboissière. Information et réservation : Antoine au 07 67 18 89 23 ou Gladys au 06 26 57 68 71 ou William au 07 83 75 37 81.

#### CAUVIGNY : SEMI DES 4 COMMUNES LE 15 AVRIL

Dimanche 15 avril, les communes de Lachapelle St-Pierre, Novillers-les-Cailoux, Uilly Saint-Georges et Cauvigny accueilleront la 32e édition du semi-marathon des 4 communes. Nombreuses courses au programme, 5 km, 10 km et 21 km. Renseignement et inscriptions au 06 15 75 63 92 ou sur [www.semi4communes.com](http://www.semi4communes.com).

#### HERMES : BELOTE DE L'UNRPA

### LE 24 MARS

L'UNRPA organise samedi 24 mars prochain, au foyer des jeunes et des aînés, un concours de belote. Ouverture des portes 12 h, début du concours 14h, réservation : 06 16 52 00 13. Entrée 9 euros.

#### HERMES : PORTES OUVERTES DE L'UNRPA LE 25 MARS

L'UNRPA organise ses portes-ouvertes, dimanche 25 mars 2018, au foyer des jeunes et des aînés, dans la cour de la mairie. Exposition d'objets divers et ouvrages fait main par des habitantes de Hermes et des alentours. Entrée gratuite de 10h à 17h.

#### SILLY-TILLARD : LE CHŒUR CANTUS FÉLIX EN CONCERT À L'ÉGLISE LE 25

Le Chœur Cantus Félix sera en concert, dimanche 25 mars prochain, à 17 h, en l'église Saint-Martin de Silly-Tillard (église chauffée). Les cinquante choristes ainsi que les solistes Violaine Colin et Mark Ribka, accompagnés au piano par Anne Foulard et à la harpe par Gudrun Viro, vous enchanteront avec le Requiem de Gabriel Fauré et des œuvres françaises de Camille Saint-Saëns à Francis Poulenc.